

Acceso al agua potable: un reto del mundo



Por María Josefina Arce

El agua tan necesaria para la vida se ha vuelto imprescindible en estos tiempos de pandemia por las medidas higiénico sanitarias que se deben mantener para evitar el contagio y la propagación de la COVID 19. Sin embargo, las desigualdades existentes hacen de esta problemática un desafío mundial, cuya magnitud ha quedado expuesta por la enfermedad causada por el nuevo coronavirus.

Desde 1993 se celebra cada 22 de marzo el Día Mundial de este recurso, que precisamente en el 2021 ante la emergencia sanitaria que vive el planeta desde hace un año tiene como tema "agua para frenar el coronavirus".

Todo un reto si tenemos en cuenta que a casi tres décadas de implementarse esa jornada por la ONU unos tres mil millones de personas en la tierra no tienen acceso al vital recurso.

Por demás, de acuerdo con la OMS, Organización Mundial de la Salud, alrededor de mil 800 millones de ciudadanos tienen un mayor riesgo de contraer la COVID 19 y otras enfermedades, ya que reciben tratamiento médico o trabajan en centros de atención de salud que carecen de servicios básicos de agua.

En las naciones más pobres 1 de cada 2 instituciones hospitalarias no cuentan con el líquido y una de cada cuatro no disponen de instalaciones para la higiene de las manos en los puntos de atención.

En América Latina, que posee el 31 por ciento de las fuentes de agua dulce del planeta, casi 40 millones de sus habitantes carecen de agua potable, aunque desde hace una década el acceso a este recurso es reconocido como un derecho humano.

Y es que a pesar de ser esencial y en estos momentos uno de los instrumentos vitales para evitar el contagio con la COVID 19, son muchos los latinoamericanos que no tienen una conexión a la red de suministro del líquido.

Una situación que afecta a los más pobres en una región que de acuerdo con la CEPAL, Comisión Económica de la ONU para América Latina y el Caribe, alcanzó en 2020 su mayor nivel de pobreza extrema de los últimos 20 años.

La agencia de la ONU afirmó que más de 20 millones de personas cayeron en la pobreza durante la pandemia, con lo que se elevó a 209 millones el número de ciudadanos que engrosan el ejército de pobres en el área.

El Día Mundial del Agua llama a pensar en esta problemática, a adoptar urgentes acciones y a eliminar el carácter mercantil que cada vez gana más terreno para garantizar a todos el acceso al vital líquido, objetivo número seis de la Agenda 2030 para el desarrollo sostenible.

Pero llama también a su ahorro pues está sujeto a presiones como el incremento demográfico, el cambio climático y la contaminación y, de no tomarse medidas en tan solo cuatro años se calcula, de acuerdo con la ONU, unos mil 800 millones de personas vivirán en países o regiones con escasez absoluta de agua.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/251423-acceso-al-agua-potable-un-reto-del-mundo>



Radio Habana Cuba